



LA PAZ DE MURCIA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Murcia, 8 rs. mes y 20 trimestre — Fuera, 23 trimestre, y por comisionado, 25 — Ultramar extranjero, 40.

DIARIO

MONARQUICO-DEMOCRATICO.

CONDICIONES DE SUSCRICION.

Los pagos son adelantados.—No se admiten se-
los.—Las suscripciones empiezan los dias 1.º ó 16
y terminan con los trimestres naturales.

NÚMEROS DEL DIA 3 CUARTOS, ATRASADOS 6.

OFICINAS: CALLE DE ZOCO, NÚM. 5.

EN PARIS D. C. A. SAAVEDRA, RUE TATIBOUT, 33.

Importante.

PLANO
TEATRO DE LA GUERRA
ENTRE
FRANCIA Y PRUSIA.

Inde á dos reales en el estableci-
de LA PAZ.

AVISO.

mos á los señores suscritores de Al-
Totana y Lorea, que nos deben
un año de suscripcion, y á los de
otros pueblos que solo adeudan lo
le ó algo mas, se sirvan abonar sus
pues necesitamos fondos para cu-
estros compromisos.

recibos de los de Cartagena y La
se hallan en poder de nuestro cor-
sal en Cartagena D. Rafael Ortega.

LA PAZ DE MURCIA.

penetrar en la sala municipal el vier-
imo, á la hora de celebrar sesion,
nos altamente sorprendidos al ver ocu-
los escaños por un gran número de
s concejales, que á los pocos momen-
gaban al número de veinte y cuatro,
o doble del que autorizó la sesion
or.

que vimos presentes fueron los que

gresistas: Sres. Gimenez Giroués,
o, Crespo, Camprubi, Cierva, Sobejani-
ñiel, Gimenez Rubio, Baza, Ni-
Baleriola y Martinez Gil.

Republicanos: Sres. Cayuela, Lacárcel,
Ros, Lopez, Servet, Nolla, Sanchez, Bague-
na, Perez, Gimenez, Clemares é Ibañez.

Entre otros asuntos se dió cuenta del
dictámen de la comision en el expediente
del nombramiento de guarda tablachero de
la acequia mayor de Alfúja, que quedó
pendiente en la sesion anterior, y para el
cual el Sr. Presidente, después de hablar
el Sr. Perez, tanto recomendó el olvido
del color político ante la circunstancias de
inteligencia y entereza que debia reunir el
elegido, para que mejor satisficiera á los
propietarios en general.

La mayoría de la comision, después de
examinar las tres solicitudes presentadas
hasta entonces, y dos recibidas posterior-
mente, creyó conveniente recomendar el
nombramiento de Juan Diaz Sanchez, á
quien considera con los conocimientos nece-
sarios y con méritos bastantes en defensa
de la libertad.

El individuo de la comision D. Juan Pedro
Perez, no conforme con sus compañeros,
presentó voto particular apoyando el nom-
bramiento de Andrés Diaz Garcia, á quien
cree con mayores conocimientos para el
indicado cargo de tablachero. El Sr. Perez
apoyó su voto fundándose en que conoce al
que propone y puede responder de él, así
como en que su nombramiento era desca-
de por los mismos interesados en los riegos
de dicha acequia.

Notiando quien tomara la palabra ni
en pró ni en contra, ni del dictámen de la
comision ni del voto particular, se creyó
llegado el caso de proceder á la eleccion
por medio de votacion, y su resultado fué
que los doce señores concejales progresis-
tas votaron en la comision, ó sea por el
nombramiento de Juan Diaz Sanchez, y
que los doce republicanos votaron en pró
del voto del Sr. Perez, ó sea por el nombramiento de Andrés Diaz Garcia, resultando,
por tanto, empatada la votacion.

Para resolverla quedó suspendido este
asunto hasta la sesion inmediata en que se
repetirá la votacion, conforme á lo acorda-
do para estos casos por la superioridad.

Nosotros que al ver la solemnidad (por
el número) de la sesion, creimos que se iba
á discutir ya el presupuesto que rige sin
haber nacido, es decir, el que comenzó en
1.º de julio próximo pasado sin estar he-
cho: al ver esta votacion nos digimos que

drá que ver el nombramiento del guarda
con la gran concurrencia de esta tarde? pe-
ro por por mas que veíamos á personas que
ya habíamos olvidado que eran concejales,
por la falta de costumbre de verles ocupar
aquellos bancos, no llegamos á dar fe á
nuestra duda y la echamos al olvido, es-
perando á la sesion próxima.

Conocemos mas de uno que desde que
ha visto lo que por el impuesto personal le
ha correspondido pagar, se ha convencido
que el sistema de reparto es mucho mas
beneficioso que el de los consumos, y que
es además susceptible de mejora para lle-
varlo al terreno de la justicia. Lo único que
se sienta es que los atrasos de otros hallan
obligado á pagar de una vez lo que en tres
plazos y en sus épocas oportunas hubiera
sido insensible.

Esperábamos la sesion del viernes, con-
fiando en que al enterarse nuestro munici-
picio de la celebrada por la Excm. Dipu-
tacion provincial con asistencia de los se-
ñores alcaldes, tomase algun acuerdo refe-
rente á la discusion del presupuesto, máxime
cuando el Sr. Gobernador señaló como
último plazo para tener concluidos estos
trabajos, el 25 del actual, y además se
ofreció continuarlos en las sesiones si-
guientes de la municipalidad; mas el silen-
cio mas profundo reinó sobre este punto.

Si la ley se ha de cumplir en todos los
plazos que marca irremediamente pa-
sará todavía un mes sin tener presupuesto
de gastos é ingresos aprobado, y poder
plantear los recursos que han de traer los
últimos á la caja del ayuntamiento: es de-
cir, pasará el primer trimestre, pagando,
subastando, cobrando lo que sea necesario,
sin que esté autorizado por el poder legis-
lativo del ayuntamiento, por la junta mu-
nicipal, porque de cumplirse con los plazos
y prescripciones de la ley no es posible
que antes quede legalizada la situacion eco-
nómica.

El ayuntamiento de Santander no ha juz-
gado tan difícil como lo cree el de Murcia,
el repartimiento vecinal, cuando desde luego
acude á este medio, para cubrir su déficit,
como se verá por el siguiente edicto de
su alcalde 1.º. Nosotros felicitamos á los
santanderinos por que pagarán menos y su
municipio tendrá lo necesario para sus
atenciones.

D. Joaquin de Castanedo, alcalde 1.º
popular de esta ciudad.

Formado por la comision respectiva el
proyecto del presupuesto municipal de gas-
tos é ingresos para el actual año económico,
preciso es, en atencion á lo avanzado del
tiempo y á los trabajos preparatorios que
exige el planteamiento de algunos servicios,
dar principio á la reunion de datos, para
que llegado el momento de ser aprobados
por la junta municipal, puedan ponerse sin
demora en ejecucion sus acuerdos, sin que
se resentian los servicios que les afectan.

El ayuntamiento, teniendo en cuenta que
la moralidad, la justicia y la equidad de
los impuestos descansa muy esencialmente
en el sistema de tributacion, y persuadidos
todos sus individuos que las contribuciones
directas constituyen el mas acertado y sa-
ludable plan rentístico, acogió como era
su deber en justo respeto á la ley, el siste-
ma de arbitrios determinado por las Cór-
tes constituyentes, para allegar recursos
con que cubrir las atenciones de su presu-
puesto de gastos.

La ley de 23 de febrero último, regla-
mento para su aplicacion de 20 de abril y cir-
cular aclaratoria de 8 de junio, son los pun-
tos de partida á que se sujeta el ayunta-
miento para la confeccion del presupuesto
de ingresos, dentro de cuyas disposiciones
y por el riguroso orden trazado tendrán que
levantar las cargas comunales los vecinos y
hacendados comprendidos en las disposicio-
nes legislativas.

Agotados los arbitrios que la ley determi-
na por orden de preferencia antes de ape-
lar al repartimiento general, y siendo sus
rendimientos de escasa importancia, se hace
necesario consignar en el presupuesto los

ingresos que se considera producirá el re-
partimiento general de vecinos y hacenda-
dos, al tenor de lo dispuesto en el párrafo
tercero, art. 2.º de la ley de 23 de febre-
ro citada. Los trabajos preliminares del re-
partimiento han de ser bastante laboriosos
y preciso es por tanto abordarlas desde
luego, para que, si la junta municipal apro-
base el presupuesto en la parte á que se
refiere este arbitrio, pueda ser ejecutivo
su acuerdo en el mas breve plazo posible.

En su virtud y en cumplimiento á lo que
dispone el art. 32 del reglamento de 20 de
abril último para la aplicacion de la ley ci-
tada, he dispuesto:

1.º Todos los vecinos del distrito mu-
nicipal recibirán de los delegados de mi
autoridad un estado igual al modelo que se
inserta á continuacion, que se repartirá á
domicilio.

2.º Ningun vecino podrá excusar el re-
cibo del referido estado, siendo penado el
que así procediere con la multa de un es-
cudo.

3.º Llenará el estado haciendo constar
en la primera casilla el nombre y apellido
del vecino; en la segunda su profesion; en
la tercera la renta ó utilidad que disfruta,
detallado separadamente los conceptos de
su procedencia; en la cuarta las cantidades
que satisfacen al Tesoro por las contribu-
ciones vigentes con separacion de cada
una, y en la quinta casilla que es la última
que deben llenar, harán constar las obser-
vaciones que crean conducentes para el me-
jor esclarecimiento de los datos preceden-
tes. Las casillas 6.ª y 7.ª se deja-
rán en blanco para ser cubiertas por la
junta municipal y las secciones.

Si alguna duda ocurriese para llenar el
estado, pueden acudir á las oficinas munici-
pales, donde se darán esplicaciones y se
escribirá el estado en caso necesario.

4.º Dentro de los ocho dias siguientes
á aquel en que hayan recibido el estado lo
entregarán cubierto de estos datos en la
secretaria municipal los vecinos de la ciu-
dad, y á los alcaldes de barrio en los pue-
blos, y todos los que falten á este precep-
to serán considerados por la respectiva se-
ccion bajo el punto de vista que determina
el párrafo 3.º del art. 32 del reglamento.

Espero que todas las personas á quienes
comprenda este bando cumplirán fielmente
sus disposiciones, y por si alguna tratara
de eludirlas debo anticipar que me hallo re-
suelto á sostener ineluctablemente el principio de
autoridad, y á no consentir que dejen de
cumplirse las leyes dadas por las Córtes
Constituyentes.

Santander 8 de agosto de 1870.—Joaquin
de Castanedo.

UN BÓLIDO EN NUESTRA ATMÓSFERA.

El dia 18 del corriente, sobre las 9 de la
mañana, se oyó una fuerte detonacion en el
partido rural de Baños y Mendigo, seguida
de la caída de algunos aerólitos incandes-
centes de varias magnitudes y en puntos
diferentes pero no muy distantes; uno de
los mayores tendrá mas 4 arrobas y el
campesino que ha dado esta noticia lo com-
para por su forma y aspecto á una piedra
de barrilla.

Como era de dia las gentes, consternadas,
presenciaron la caída, observando que el
mayor al chocar con el terreno, botó y fué
rodando hasta las inmediaciones de una bal-
sa. Esto ocurrió cerca de un caserío en la
hacienda de los herederos del Sr. Vizconde
de Huerta.

SECCION OFICIAL.

El 31 del corriente, de once á doce de
la mañana, se verificará la subasta de 2,024
kilógramos de carbon que procedentes de
comisos existen depositados en el munici-
pio de Lorea, y de los espartos de los mon-
tes comunales de Gehejin, cuyos remates se
celebrarán en los respectivos ayuntamientos.

El dia 10 de setiembre, de once á doce
de la mañana, se celebrará la subasta de
1,200 kilógramos de carbon, 1,100 de leña

gruesa, 20 rollos y 20 latas procedentes de
cortas fraudulentas, cuyo acto se verificará
en las Salas Consistoriales de Mula.

VARIEDADES.

MONUMENTO

erigido al general O'Donnell.

El monumento cinerario que por suscri-
cion nacional se habia de erigir á la memoria
del ilustre general O'Donnell, acaba de ser
colocado en el crucero del lado del Evange-
lio de la iglesia de Salesas. Es su forma una
grande hornacina de 4 metros de ancho por
7 de alto, sostenido su arco de medio punto
por dos pilastras y cobijado por un fronton
sobre el cual campea una cruz latina. Den-
tro de este arco está el sepulcro del general,
que figura una urna terminada á los la-
dos por dos quimeras, y cuyo frente contie-
ne un bajo relieve que representa la entra-
da en Tetuan del ilustre general en jefe del
ejército vencedor. Sostienen aquellas quime-
ras, la parte superior de la urna, en la cual
corren unos *geniecillos* armados con picas,
colocados entre guirnaldas de flores y frutos,
y entre cuyas ondas cuelgan tres tarjetones
que llevan los nombres de las principales ba-
tallas de la última expedicion al Africa de las
tropas españolas. Sobre un colchoncito coloca-
do en esta parte de la urna, descansa la está-
tua yacente del duque de Tetuan, vestido de
capitan general, con el manto de la órden
militar de San Fernando, y reposada la cabe-
za sobre unos almohadones, algo inclinada
hacia el espectador, ofrece desde el primer
golpe de vista el mas exacto parecido. En
el fondo de la hornacina y por encima de la
estátua figura-se un tarjeton en el que se lee
esta inscripcion:

*Al capitán general de ejército D. Leopoldo
O'Donnell y Joria, en premio de insignes
victorias, primer duque de Tetuan, y primer
conde de Lucena, se erigió este sepulcro por
suscripcion nacional.*

que ha sido redactada por la academia de
la Historia. En el mismo plano de la inscrip-
cion, y bajo el arco, se ostenta el escudo de
armas del duque de Tetuan, velado por dos
guerreros desnudos, armados de dos sen-
das espadas. El estilo del monumento es
el del renacimiento, llamado en Italia del
cinquecento, y hasta sus mas ligeros detalles
sirven para indicar que en él se halla sepul-
tado un gran capitán español que ha lleva-
do sus armas vencedoras al Africa. En la
clave del arco, sobre la archivolta, está es-
culpida la cabeza del glorioso apóstol patrono
de España, cuyo nombre ha sido siempre
nuestro grito de guerra: en la misma archi-
volta se ven huir espantados del estruendo
los leones de la Livia, salvando á saltos las
plantas indígenas de aquella tierra: los capi-
teles de las pilastras exteriores ostentan dos
cabezas de moros aprisionados con cadenas.
Las mismas pilastras contienen enlazados
con elegantes adornos, armas y trajes aga-
renos; y en las *candeleros* de la parte interior
figuran unidos y sujetos con cintas, prendas
de uniformes, utensilios, armas é instrume-
tos de guerra de mar y tierra, distinguién-
dose en cada grupo los diferentes insitutos
de las armas. Así la estátua yacente como
el bajo relieve son de hermoso mármol *crés-
tola* del mas blanco y trasparente, y el resto
del monumento es todo de mármol liger-
mente azulado. Con esta diversidad de tintas,
y los diferentes cuerpos que lo forman, re-
sulta un claro oscuro muy pronunciado. La
ejecucion artistica es completa, tanto en la
estátua como en el bajo relieve y los adornos.
Su autor, D. Gerónimo Suñol, ha conquista-
do en esta obra el primer puesto entre los
escultores españoles, pues para hallar alguna
de la misma índole con que poderte compa-
rar, es preciso remontarse á los tiempos de
los Berruguetes y Becerras.

Precisamente detrás de la estátua yacen-
te del general, se halla la caja que contie-
ne los restos mortales de D. Leopoldo
O'Donnell; y su monumento permanecerá
cubierto con una cortina hasta el dia en que
oficialmente se inaugure, que probablen-
te será el 5 de noviembre próximo, tercer
aniversario de su muerte.

PARTE OFICIAL.

LEY DE MATRIMONIO CIVIL.

(Continuación.)

Art. 12. El registro provisional expresado en el artículo que antecede se llevará en un libro ó cuaderno de papel de sello de oficio, debiendo estar foliadas todas sus hojas y rubricadas por el presidente del tribunal de partido, poniéndose además en ellas el sello del mismo tribunal, y estendiéndose en la primera hoja útil una certificación del referido presidente, firmada por el mismo y por el secretario del tribunal, en que se exprese el número de folios que contenga el libro ó cuaderno, y no estar manchado, inutilizado ni escrito ninguno de aquellos.

Los presidentes del tribunal de partido mandarán formar desde luego los referidos libros ó cuadernos con el papel de oficio que exista en su poder para los asuntos de su cargo, pidiendo en seguida al jefe de la administración económica de la provincia que los provea del necesario á fin de que los negocios no sufran dilación en su curso por falta del mismo.

Los jueces municipales dispondrán que se trace y separe por medio de una raya perpendicular de tinta una margen equivalente á la tercera parte sobre poco más ó menos del ancho de la hoja del libro.

Art. 13. La primera inscripcion del acta de matrimonio en el libro se hará á continuación de la certificación expresada en el art. 12.

Las demás inscripciones se irán estendiendo sucesivamente sin dejar hueco alguno en blanco, excepto el natural intermedio de las firmas de la anterior.

Las equivocaciones ó omisiones que se hubiesen cometido al extender las actas se salvarán de puño y letra de la misma persona que haya escrito el asiento al final de este antes de ser firmada el acta, y haciéndose al efecto las oportunas llamadas. Las tachaduras se harán al propio tiempo, pero de modo que siempre se pueda leer la palabra ó palabras tachadas.

Al margen de la primera línea de cada inscripcion se pondrá en guarismo el número de orden correspondiente á la misma, y debajo de este número los nombres y apellidos de los contrayentes á que se refiera la inscripcion.

Art. 14. Todas las diligencias anteriores á la celebracion del matrimonio se extenderán en papel de sello de oficio, que deberán proporcionar los interesados.

No se exigirán por aquellas derechos ni retribucion de ninguna clase, bajo ningun concepto, por las autoridades y funcionarios que intervengan en las mismas.

Art. 15. Las certificaciones afirmativas ó negativas que, con referencia al Registro provisional ó á los documentos que obran en los expedientes de matrimonio, espidan los jueces municipales á instancia de los interesados deberán extenderse en el papel del sello correspondiente, y estar autorizadas además del juez municipal, por el secretario, estampándose al pie de las mismas el sello del juzgado.

Por estas certificaciones ó copias devengarán los secretarios de los juzgados municipales una peseta por cada una, quedando á cargo de los mismos el cubrir los gastos de material que ocasionen las celebraciones de matrimonio y el referido Registro provisional.

Cuando los interesados sean pobres, se les expedirán gratis las expresadas certificaciones y copias en papel de oficio.

Art. 16. Inscriptos los matrimonios, los expedientes y documentos relativos á los mismos, se archivarán y custodiarán por el orden debido en los respectivos juzgados municipales, bajo la responsabilidad de los jueces y secretarios.

(Se continuará.)

MINISTERIO DE ESTADO.

Despachos telegráficos.

LONDRES 16 de Agosto, á las cinco y treinta y nueve minutos de la tarde; recibido en Madrid el 19 á las tres y cuarenta y dos minutos de la mañana.—El Ministro de España al Sr. Ministro de Estado.—Madrid:

«Sé la publicacion de la notificacion del bloqueo de los rios Eider, Elba, Werser y Faddé por la flota francesa. El bloqueo se hará efectivo 10 dias despues del 15 del corriente, y durante ellos podrán entrar y salir libremente los buques neutrales.»

BRUSELAS 17 de Agosto, á las tres y cinco minutos de la tarde; recibido en Madrid el 19 á las cinco y cuarenta y siete minutos de la tarde.—El Ministro de España al Sr. Ministro de Estado.—Madrid:

«Acaba de recibirse el siguiente telegrama. —Noticias oficiales:

BERLIN 17 de Agosto.—(Undolsheinn 16 de Agosto á las nueve y cuarenta minutos de la noche).—La guarnicion de Strasburgo ha hecho en la tarde de hoy una salida sobre Ostward, pero ha sido rechazada con pérdidas de hombres y de tres cañones.»

VIENA 17, á las nueve de la noche; recibido en Madrid el 19.—El Ministro de España al Sr. Ministro de Estado.—Madrid:

«Un telegrama oficial de Berlín, fecha de hoy, refiriéndose á otro de Pont-á-Mousson, fechado el 17 por la noche, dice: Nuestras tropas han llegado hasta Verdun, donde hubo combate sangriento que duró doce horas. Los franceses fueron rechazados hasta Metz. Han

muerto los Generales Weel y Doering; han sido heridos los Generales Grubber y Fauseh. El Rey apareció en el campo de batalla. Las pérdidas de ambas partes considerables.»

PARIS 18, á las seis y veinte minutos de la tarde.—El Embajador de España al Sr. Ministro de Estado:

«Lo más importante de la sesion de hoy han sido las noticias que ha comunicado Palikao al Cuerpo Legislativo, despues del elogio que ha hecho del General Trochu, á quien se ha dado el mando de Paris. El ejército prusiano, ha dicho, mandado por el General Steinmetz, ha sufrido tales pérdidas, que pidió un armisticio, probablemente para ganar tiempo; pero alegando el pretexto de recoger los heridos y enterrar los muertos.»

Ha dicho además que en un pueblo de la Alsacia los paisanos atacaron á una partida de dragones que penetró en él, mataron 10, cogiendo varios prisioneros.»

BERLIN 18 á las doce y treinta y cinco minutos de la tarde; recibido el 19 á las dos y cincuenta y cinco minutos de la tarde.—El Ministro de España al Excmo. Sr. Ministro de Estado.—Madrid:

«Telégrama oficial.—PONT-Á-MOUSSON 17 de Agosto, á las siete de la tarde.—El dia 16 avanzó el general Alvensleben con el tercer cuerpo de ejército al O. de Metz por el camino que seguia el enemigo en su retirada hacia Verdun. Hubo un combate sangriento contra las divisiones De Caen, L'Admirault, Frossard, Canrobert y la Guardia Imperial. El décimo cuerpo, sucesivamente apoyado por una parte de los cuerpos octavo y noveno al mando del Principe Federico Carlos, rechazó al enemigo á pesar de su superioridad hacia Metz, despues de una terrible lucha que duró 12 horas. Por ambos lados son muy considerables las pérdidas. Por el nuestro han muerto los generales Devigy y Wedel, y están heridos Rauh y Grüter. Hoy ha saludado el Rey á las tropas en el campo de batalla vigorosamente sostenido.»

BERLIN 18 de Agosto, á las tres y treinta minutos de la tarde; recibido en Madrid el 19 á las cuatro y diez minutos de la tarde.—El Ministro de España al Sr. Ministro de Estado.—Madrid:

«Parte no oficial.—PONT-Á-MOUSSON 17 de Agosto.—A punto de retirarse el general Bazaine desde Metz á Verdun, ha sido atacado y detenido á las nueve de la mañana del dia de ayer por la quinta division. Nuestras tropas se han batido con cuatro cuerpos franceses, entre los cuales se hallaba la Guardia Imperial, que estaba bien mandada y ha desplegado un valor heroico, recibiendo auxilio á las seis horas de combate. Por ambos lados ha habido pérdidas muy considerables; pero ha sido completo nuestro éxito. Impedidos en su movimiento de retirada los franceses, y rechazados hacia Metz, han perdido dos banderas, 2.000 prisioneros y siete cañones. Han violado la Convencion de Ginebra, haciendo fuego sobre los médicos y las ambulancias.»

BERLIN 18 de Agosto, á las cinco y treinta y cinco minutos de la tarde; recibido en Madrid el 19 á las cuatro y cincuenta y siete minutos de la tarde.—El Ministro de España al Excmo. Sr. Ministro de Estado.—Madrid:

«Hoy dice el Rey á la Reina que se dió la batalla de anteayer en Mars-la-Tour. Al O. de Rügen hubo ayer un combate naval entre tres buques alemanes y cinco franceses, sin obtener resultado decisivo.»

BRUSELAS 18, á las siete y diez y nueve minutos de la tarde; recibido en Madrid el 19 á las cinco y quince minutos de la tarde.—El Ministro de España al Sr. Ministro de Estado.—Madrid:

«Acaba de recibirse el siguiente telegrama: «ESTACION de Correos de Witoco 17 de Agosto.—Una division de la flota, compuesta del navio «Grille» y de las cañoneras «Drache», «Blitz» y «Salamander», ha tenido un encuentro por la tarde al E. de Rixgelalt con cuatro navios de coraza, una corbeta y un aviso franceses. La escuadra enemiga se encuentra aun á la altura de Dombasch; venia del E., y fué descubierta inmediatamente por el «Grille» al S. de Bamerdux. No ha habido pérdidas.»

BRUSELAS 18, á las siete y veintinueve minutos de la tarde; recibido en Madrid el 19 á las cinco y veintinueve minutos de la tarde.—El Ministro de España al Sr. Ministro de Estado.—Madrid:

«Acaba de recibirse el siguiente telegrama: «BERLIN 18, á las ocho.—Noticias oficiales. —Un telegrama del Rey á la Reina, fechado en Pont-á-Mousson 17 por la tarde, anuncia, además de los detalles ya conocidos, que la batalla tuvo lugar cerca de Mars-la-Tour. La caballeria cogió dos banderas y siete cañones. Parece que los prusianos lograron ayer cortar en dos mitades al ejército francés, que una parte entró en Metz y el resto siguió retirándose.»

VIENA 19 de Agosto, á las tres y veintinueve minutos de la tarde; recibido en Madrid á las siete de la tarde.—El Ministro de España al Sr. Ministro de Estado.—Madrid:

«Los despachos de origen prusiano últimamente recibidos dicen: «BERLIN 18 de Agosto.—Avisan desde Pont-á-Mousson á la Agencia Worloff lo que sigue:

«En la batalla de anteayer atacó la quinta division, y fué despues de seis horas de lucha reforzada por el Principe Federico Carlos. Los franceses, mandados por Bazaine, fueron rechazados á Metz, perdiendo dos águilas, 2.000

prisioneros y siete cañones. Segun un telegrama del Rey de Prusia á la Reina, tuvo lugar la batalla de anteayer cerca de Mars-la-Tour. Han sido nombrados gobernadores de la Alsacia y de la Lorena los generales Bonin y Conde de Bismark Bohlen.»

PARIS 19 de Agosto, á las tres y cincuenta y cinco minutos de la tarde; recibido en Madrid á las seis de la tarde.—El Embajador de España al Sr. Ministro de Estado.—Madrid:

«La sesion del Cuerpo Legislativo ha durado media hora, y no ha ofrecido ningun interés.»

La Gaceta de hoy publica el convenio para la reciproca extradicion de malhechores entre España y Bélgica, firmado en Bruselas el 17 de Junio último.

NOTICIAS GENERALES

Dice un periódico de Paris:

«Ayer presenciámos una escena horrible en la rue de Provence.

Un oficial prusiano que iba en la imperial de un ómnibus amenazó con un revolver á los demás viajeros. Estos no se pararon en barras, le cogieron y le arrojaron desde arriba. El prusiano dió con la cabeza en el suelo; al cabo de una hora era cadáver.»

Dice una carta de Paris que publica la Iberia.

«Ya estamos encerrados, con 600 piezas de artilleria en las murallas, hechos los fosos y los puentes, movilizada la guardia voluntaria, con provisiones en las tahonas para 15 dias, con el cambio de los billetes al 20 por 100, la emperatriz con los trastos empaquetados, y los demás dispuestos á recibir lo que quieran enviarnos los prusianos en el caso muy probable de que pongan sitio á Paris.

Solo una victoria al uso y estilo de las del primer Bonaparte en los tiempos de su loca fortuna, es lo que podria reanimar á esta gente, de suyo muy impresionable, y apuntalar la dinastia de Napoleon, que hasta sus amigos más intimos consideran herida de muerte.»

En la batalla de Woerth los prusianos vieron llegar á sus filas un caballo desbocado que llevaba un ginete sin cabeza. Era el coronel del terceró de coraceros. La misma bala de cañon que dió muerte al coronel destruyó á un trompeta y se llevó una mano de un capitán.

La opinion del general Changarnier sobre la situacion militar de Francia se en resume estas palabras pronunciadas por él:

«Paciencia!—ha dicho á un oficial de alta graduacion.—Cada dia que pasa en situacion expectante, es para nosotros una victoria parcial; las grandes batallas vendrán á su tiempo y á menos que no ocurran hechos extraordinarios, nuestros asuntos marcharán por buen camino. ¡Que tenga cuidado la Prusia! ¡pues le ha de costar mucho más trabajo el volverse que lo que le ha costado venir!»

El 15 por la mañana fué leida en el campo de Chalons, en frente de banderas la siguiente orden del dia:

«Guardias movilizadas:

«El 15 de Agosto es ordinariamente en Francia un dia de regocijo. Pero, para vosotros, como para cuantos sienten latir su corazon dentro del pecho, no hay fiestas cuando el extranjero tiene su planta en el suelo de la patria.

«Vais á recibir armas. A maestros en el manejo de ellas para ir á vengar á nuestros hermanos, cuya sangre ha corrido con profusion en Forbach y en Reichshoffen. Han caido como sucumben los bravos; ante el enemigo.

«Que su último grito, antes de morir, sea tambien el vuestro.

«¡Viva la Francia! ¡muera los prusianos!»

Esta orden del dia fué acogida por los gritos de: «¡Muera la Prusia! ¡viva la Francia!»

Dice un periódico de Paris:

«Cuando el mariscal Mac-Mahon pasó por Nancy al frente del resto de sus tropas, un amigo suyo se le acercó en la estacion del ferrocarril á pedirle noticias de un regimiento de coraceros.

—«¡Coraceros! respondió el Mariscal, ya no quedan más.»

Dice un periódico de Paris:

«Se cree que el Gobierno tiene detalles de las batallas libradas los dias 15 y 16, detalles que no puede hacer saber al público porque el mariscal Bazaine ha significado al conde de Palikao que de la reserva de ellos depende tal vez el éxito definitivo de esta campaña.

Para hacer comprender la importancia de esto, el mariscal ha añadido que declinaba toda responsabilidad en caso de revelacion.»

En la sesion del Cuerpo Legislativo correspondiente al dia 14, el diputado republicano Ferry subió á la tribuna y dijo:

«Deseo que declare la Cámara que ha visto con sorpresa, con estupefaccion (interrupciones), con indignacion, dos actos: El primero es la proclama á los habitantes de Metz (la del Emperador, que me abstengo de calificar.) (Se levanta un inmenso clamoreo en la Cámara; el orador no puede continuar en el uso de la palabra. Gritan por todas partes: ¡á la orden del dia! ¡á la orden del dia!»

Se acuerda esto último.

Ferry permanece en pié. El Presidente al Sr. Ferry: En presencia de la manifestacion de la Cámara, y del voto que acaba de pronunciar, no puedo concederle la palabra. (No, no, no.) El Sr. Ferry baja de la tribuna.»

Hé aqui una frase que se atribuye al rey Guillermo:

Como se le dijese que la campaña de Francia tal vez le costaria cara, contestó:

«No; á lo más podria venir á costar Napoleon y medio.»

La toma de Nancy ha producido en toda la Francia la más penosa impresion. Una poblacion de sobre 50.000 almas que cae así en poder del enemigo sin disparar un tiro, es ciertamente un espectáculo bien triste.

La Gironde de Burdeos, se pregunta si sucederá mañana otro tanto con su populosa capital. Todo en verdad puede esperarse de la impericia de los Generales franceses.

Con este motivo, el periódico bordelés pide que se coloque en la embocadura del rio un buque de guerra.

Al invadir los prusianos á Saverne pidieron lo siguiente:

«10.000 panes de 3 kilogramos.—60 vacas de 250 id. muertas.—8.000 id. de arroz.—2.250 id. de café tostado.—750 id. de sal.—500 id. de tabaco, ó 180.000 cigarros para los soldados.—5.000 cigarros superiores para los oficiales.—15.000 litros de vinos, á saber: 10.000 para los soldados.—3.000 de vino superior para los oficiales.—2.000 de vino Borgona.—200 botellas de Champagne.—100 kilogramos de azúcar para las ambulancias.—25 idem de tasajo, ó de extracto de carne.

«Forrages.—60.000 kilogramos de avena.—25.000 id. de centeno.—20.000 id. de paja. Saverne es una poblacion de 5.800 habitantes, donde seguramente no se han visto jamás 3.000 litros juntos de vino de Burdeos superior.»

Leemos en nuestro colega *El Imparcial*:

«No en Zaragoza, como nuestros cajistas nos han hecho decir, sino en Tarazona es donde, segun nos han asegurado, ocurrieron algunos disgustos por cuestiones puramente locales, segun deciamos en nuestro número de ayer. Nos apresuramos á hacer esta rectificacion, para evitar en lo posible que nuestros colegas incurran en el error á que presta fundamento la equivocacion expresada.»

Hacemos la rectificacion para que conste.

Despues de hacer una descripcion detallada del combate de Forbach, dice el narrador lo siguiente:

«El velo de la noche cubrió el hermoso paisaje, teatro de una de las batallas más sangrientas que registra la historia. A la pálida luz del cielo estrellado veíanse largas filas de carros con heridos que se dirigian á Saarbruck; cuyos moradores, patrióticos y compasivos, se habian afanado durante la lucha y despues para aliviar los padecimientos de las victimas, auxiliando en los hospitales y llevando por las camillas.

Mujeres y niñas salieron todo el dia con los carros de sanidad para llevar refrigerios á los heridos y para ayudar á curarlos, ofreciendo á los soldados ligeramente heridos el apoyo de su brazo. Vimos á dos niñas vendar con sus pañuelos á un soldado gravemente herido y llevarle en sus brazos á la ambulancia, exponiéndose á una lluvia de balas.

Nuestras pérdidas son quizá tan grandes como las de los franceses, que ocuparon en esta batalla la posicion más ventajosa que es posible figurarse: una montaña más escarpada que las alturas de Solferino y más difícil de escalar que las de Balaklava. Esta montaña principal está flanqueada un poco hacia atrás por dos colinas menos altas densamente pobladas de pinos. Al pié de esta muralla natural se extienden bosques, haciéndola más inaccesible, y delante tiene un valle llano de medio kilómetro de ancho que los alemanes necesitaban pasar para llegar al pié de las alturas. Segun se ha podido averiguar, hemos perdido unos 60 hombres por compania. La quinta del 48.º regimiento 131 bajas. Espantoso era el aspecto del campo de batalla al dia siguiente: mientras las companias de enterradores no cesaban de hacer grandes tumbas, habia otras asiduamente ocupadas en sacar de los charcos de sangre cuerpos horrorosamente mutilados.

Acercándome á la pequeña iglesia de Spickeren sentí lamentos desgarradores. Entré en ella y ví unos 250 franceses cubriendo el suelo en horrorosa confusion, retorciéndose muchos sobre las mismas gradas del altar en el cual habia la imagen grande de un Cristo. El cuerpo de sanidad disponia granjas y casas para hacer sus operaciones. La subida del monte de Spickeren estaba cubierta de cadáveres de alemanes, principalmente en la parte inferior. De los parapetos colgaban franceses destrozados, que formaban una franja roja.

Al borde de los bosques parecia haber caido un número igual de soldados de ambos ejércitos, lo mismo que en la meseta. El camino de Forbach estaba tan cubierto de franceses y caballos muertos, tan cubierto de armas y fragmentos de equipo, que los zapadores tuvieron

que trabajar mucho para que la caballería pudiera transitar y perseguir al enemigo.»

Dice una carta de París:

«El general Palikao espuso la necesidad de evitar explicaciones que pudiesen dar á conocer al enemigo los planes de la campaña, añadiendo que estaba lleno de confianza, y que en algunos días un ejército numeroso estará pronto á sostener el de operaciones cerca del Rhin, poniéndose á las órdenes del mariscal Bazaine, único y verdadero general en jefe del ejército.»

Las palabras que acabamos de subrayar son muy significativas en boca del ministro de la guerra, y mucho más por haber merecido el asentimiento de todos los Diputados de la Cámara, pues dan á conocer que el Emperador no es nada en la dirección del ejército, y manifiestan que el íntimo general imperialista, á quien acudió la emperatriz hallándose en grave apuro, conoce su situación y se cuida poco del que fué su protector en los días bonancibles del imperio.

Verdad es que ahora todos se atreven con Napoleón III. Ayer publicó el periódico titulado *Le Centre Gauche* un artículo que en otra ocasión habría sido bastante para perseguir á sus redactores é imponerle severas penas. Después de calificar duramente al que hoy es aún jefe supremo del Estado, se le aconseja que vaya al extranjero á gozar de los millones que ha reunido en Francia.

No es extraño que los periodistas hablen así cuando el conde de Palikao, enriquecido por Napoleón, prescinde de él para arrimarse á un lado, como mueble usado y viejo.»

Los billetes del Banco de Francia empiezan, con el curso forzoso, á convertirse en verdaderos asignados. A nueve mil millones de reales asciende la emisión de billetes que el Banco está autorizado á hacer, y no hay seguridad de que si las circunstancias se agravan, no se aumente aún esa cantidad, porque una vez entrados en ese fatal camino, no siempre es fácil detenerse.

El día 17, la puerta principal de las oficinas del Banco de Francia estaba cerrada. En ella se leía el siguiente aviso:

Habiéndose promulgado la ley sobre el curso forzoso, el cambio de los billetes de Banco á numerario queda suspendido. Los billetes pierden ya 20 por 100. Primera é inmediata consecuencia:

El rey Guillermo no ha concedido más recompensa al príncipe real por sus victorias de Wissemburgo y de Wertz, que la cruz de Hierro de segunda clase. Esto ha motivado una protesta de todo el pueblo alemán reclamando para el valiente guerrero la cruz de primera clase. Podrían aprender en este ejemplo de severidad los que aquí no han hallado suficientes todas las grandes cruces para recompensar hasta los más oscuros servicios revolucionarios. En Berlín la prensa era bien digno de recompensa al príncipe Federico, cuyas primeras operaciones han sido tan afortunadas.

Esta lección debe de amargar á nuestros militares que tienen costumbre de reclamar recompensas, hasta por haber firmado relaciones ofreciendo vidas y haciendas. Generales concebimos nosotros que no darían muy exacta cuenta de la causa de la mayor parte de sus ascensos; pero, ¡ah! cuando seamos prusianos se corregirán estas malas costumbres.

Dice *El Correo Militar*:

El bravo mariscal Mac-Mahon, después de haber efectuado una admirable retirada, se ha puesto ya en directa comunicación con el grueso de las fuerzas francesas.

Hay batallas perdidas, y retiradas como la del duque de Magenta, que valen tanto ó más que una victoria.

Antes que nada somos militares, y hacemos justicia al mérito allí donde se encuentre. Antes que nada debían VV. de ser hombres.

Refieren los periódicos extranjeros la siguiente anécdota:

«Una aventura singular ha sucedido á la Lucca cuando se dirigía á Inglaterra para cantar al lado de la Patti, la Nilsson y otras celebridades artísticas. En un coche de primera clase de un tren que corría el trayecto de Berlín á Bruselas, una señora empezó á hablar de las célebres cantantes alemanas, y en particular de la Lucca.

«Esta mujer—decía la interlocutora—me parece que goza de una reputación usurpada, pues canta mal, es vieja y carece de gracia: de modo que verdaderamente no sé yo comprender el entusiasmo de los alemanes por una cantante de cuarto orden... V., caballero, que nada dice y me mira con cierto aire, ¿no es acaso de mi opinión?»

«No puedo contestar á V.—dijo el caballero—interpelado—sírvase preguntarlo V. misma á la señora Lucca, que está sentada enfrente.»

«Cuadro. La buena señora se ruborizó hasta el blanco de los ojos, y trató de excusarse á toda costa.

«Señora, dijo, yo no la he oído á V. nunca; juzgaba por el malicioso crítico de la *Gaceta de Vos*, que la pone á V. por el suelo en todas las ocasiones. Es un miserable, un mercenario, un villano. El tiene la culpa de que yo haya incurrido en tamaño error, por lo que le desprecio con todas mis fuerzas. ¿No le parece á V. que tengo razón?»

La Lucca contestó á su vez:

Pregúntesele V. misma al crítico de la *Gaceta de Vos*, que es cabalmente el caballero que está sentado á mi derecha.

Segundo cuadro. En la primera estación la atribulada señora se apresuró á cambiar de coche.»

Hé aquí un detalle curioso, de cuya exactitud no respondemos, dejando la responsabilidad al periódico de donde lo tomamos:

«En Wissemburgo, una batería de artillería francesa esperaba con impaciencia febril nuevas municiones. Las municiones llegaron por fin, se abren las cajas, y se encuentra que, en vez de municiones, lo que contenía era... ¡calzado!»

La ocasión era muy á propósito para mudar de zapatos.

Mr. Edmundo About, corresponsal del periódico *Le Soir*, de quien se temía hubiera sido víctima de su celo, ha llegado á París y publicado una interesante relación de los sucesos que como testigo presencié, de la cual tomamos algunos detalles.

«Estando en Saverne, á donde fué á buscar á su señora y á sus hijos, población ocupada por los prusianos, Mr. About vió al extremo de un jardín un centinela enemigo. Se dirigió hacia él y le preguntó:

—¿Sois prusiano?»

—No señor, masauvano.

—En otros términos, ¿sois sino prusiano á medias, como los wurtembergeses y los bávaros.

El soldado se sonrió.

—Os engañáis acerca de los bávaros, dijo; atacan con furia á la arma blanca. Se diría que son hombres destinados á la venganza. Los prusianos en cambio no tienen tanto fuego, porque en suma todos somos conducidos al matadero.

—¿Que pensáis de nuestro ejército? repuso M. About.

—No me reconozco competente para juzgarle; pero oíd lo que se dice entre nosotros: vuestra caballería no vale la mitad que la nuestra, pero tenéis una artillería excelente y una infantería sin igual. Vuestros soldados de línea, son lo que se llama unos hombres. Pero no me habléis de los turcos, ¡esos son tigres!»

—Entonces, ¿de qué manera os explicáis nuestra derrota?

—Se dice que si no habeis sido vendidos, habeis estado, por lo ménos, muy mal mandados.

Este es el grito general, continúa M. About, no sólo en el ejército francés sino hasta en las filas enemigas.»

Para formarse una idea del pánico que se apoderó de los franceses desde su primer descalabro, tómese el pulso al siguiente relato:

Pedro Calderó, patron de una barca, llegó á Pontvendre cargado de arbejas. Se le antojó saltar á tierra é ir á pasear por el campo, y se sentó en un picacho donde se entretenía en jugar con un perrito. No faltó quien desde el pueblo lo observara, y al momento cundió la voz de que era un prusiano que tomaba un croquis de aquellas alturas, é instantáneamente se formaron grupos de hombres y muchachos que se dirigieron hacia aquel punto. Interpelado Calderó y acusado de levantar el plano de aquellos contornos se defendió diciendo que él era catalán, y mal le hubiera ido á no ser por un hombre, ménos exaltado que los demás, que propuso llevarlo á la policía, donde por fortuna pudo llegar, y conocida la equivocación fué puesto en libertad, no sin llevar en el cuerpo el susto correspondiente.

Pues si esto pasa en la frontera opuesta del teatro de la guerra; y en punto no fortificado, ¿qué tal lo pasará el infeliz que por meras sospechas le prendan en las fronteras alemanas?

Ha sido entregada al Gobierno español por el representante del de la Gran Bretaña una comunicación altamente favorable á la política española. Después de dar cuenta el citado documento de hallarse informado el Gobierno inglés de los ilustrados y liberales sentimientos del Gobierno español en la cuestión de la abolición de la esclavitud, le hace presente la sincera satisfacción que ha tenido al saber los propósitos é intenciones de España relativamente á la abolición de la esclavitud en todos los dominios.

Segun telegrama oficial, los cien guardias que componían la escolta del Emperador han recibido orden de incorporarse á diversos cuerpos del ejército.

Este viene á ser una disolución simulada de este cuerpo especial dedicado exclusivamente á la custodia de Napoleón.

Leemos en *El Imparcial*:

«Vale un imperio, no aludimos al imperio francés, la siguiente declaración del *Figaro*, que dice así:

«Nuestras comunicaciones con Metz por el camino de hierro y el telegrafo están interrumpidas: nuestro ejército se abre paso por entre fuerzas enemigas dos ó tres veces más considerables que lo rodean, y sin embargo, continúa su movimiento de concentración de Metz á Chalons. La campaña está sostenida por cuerpos de hulanos, y se necesita una división

para llevar un parte á cualquier punto donde haya comunicación directa con París.»

Pues el élan del pueblo francés, ¿cómo permite que los cuerpos de hulanos sostengan sólo la campaña?

Vamos, que no es lo mismo gritar en las calles de París que tener enfrente á un enemigo serio.»

Síguese en París viendo espías prusianos en todas partes. Ni aun los curas están libres de tropiezos. Hé aquí lo que leemos en el *Eco de Ambos Mundos*:

«Un capellan de regimiento, acompañado de dos amigos suyos, pasaba en carruaje descubierto por uno de los boulevares del centro, cuando tuvo la mala idea de enseñarles un revolver que acababa de comprar. Algunos transeúntes creyeron ver en este sencillísimo hecho nada ménos que un alarde, que hubiera sido estúpido, de espionaje prusiano, y abalanzándose al carruaje se apoderaron de los que iban en él. En la reyerta se disparó el revolver, hiriendo, por desgracia, á uno de los presentes, y esto aumentó la furia popular hasta el extremo de que, á no ser por el concurso de los agentes de la autoridad, hubieran sido despedazados el cura y los que le acompañaban. Conducidos estos al puesto de policía de la calle Drouot, identificaron su persona y fueron puestos inmediatamente en libertad.»

La *Gaceta Badense* dice que los zuavos heridos en Wissemburgo han manifestado no querer ser curados por un médico prusiano y que han fallecido por falta de un médico militar francés.

Los varios oficiales heridos del cuerpo de Mac-Mahon que han llegado á París, aseguran que es imposible luchar con la incomparable artillería del enemigo, y sobre todo con esas masas enormes de hombres, que avanzan como una muralla de hierro y que apuntan con igual tranquilidad que si estuvieran tirando al blanco en un ejercicio de fuego.

Dice el *Eco de Ambos Mundos*:

«Las tendencias anexionistas de Prusia, que revelan los más autorizados periódicos alemanes, han causado en Francia una vivísima irritación, que aprovechan los periódicos radicales para explotar el sentimiento nacional en pró de sus ideas, manifestando que solo las instituciones republicanas pueden salvar á la nación de un vergonzoso desmembramiento.»

Nuestro colega *El Imparcial* publica en su número de hoy la siguiente última hora:

(A LAS SEIS DE LA MAÑANA.)

«A la avanzada hora en que escribimos estas líneas se nos comunican tan graves noticias acerca de la situación del imperio, que de ser ciertas colocan á este último en una posición verdaderamente desesperada.

«Por más que dichas noticias hayan llegado hasta nosotros por conductos muy autorizados su importancia, su trascendencia y el no haber sido confirmadas, que sepamos, por ningún dato oficial, son circunstancias que nos imponen la mayor reserva y nos obligan á no darles publicidad hasta el momento en que resulten, bien desmentidas, bien confirmadas, de una manera indudable.

Hasta la hora de cesar nuestro número y durante toda la noche se han recibido los siguientes despachos telegráficos:

BRUSELAS 19 (á las dos y 30 de la tarde; recibido el 20 á las cuatro y 41 de la mañana).

—Via Cabo.—Oficial.—Un telegrama de Colonia fecha de ayer 18, recibido hoy en esta, dice que el príncipe Federico Carlos con 80.000 soldados ha combatido victoriosamente á 180.000 franceses, mandados por Bazaine, Frossar, Decaen, Herem, Lalmirault y Canrobert.

La carnicería ha subido horrible; ha durado doce horas. Los franceses batidos han sido rechazados sobre Metz.

Las pérdidas han sido á 25.000 entre muertos y heridos, 2.000 prisioneros, entre ellos dos generales, siete cañones y dos banderas.

Los alemanes han tenido 15.000 bajas entre muertos y heridos.

BRUSELAS 18 (á las tres y cuarenta de la tarde; recibido el 20 á las tres y doce de la madrugada).—Via-Cabo.—Oficial.—Acaba de recibirse el siguiente telegrama:

BERLIN 18 de Agosto (á las nueve de la mañana).—Noticias oficiales de Pont-á-Mouson del 17 de Agosto: El mariscal Bazaine, á punto de volver de Metz á Verdun, ha sido atacado y batido el 16 de Agosto á las nueve de la mañana por la división del Brandemburgo que había combatido en Saarbruk.

En este combate tomaron parte cuatro cuerpos del ejército francés, entre ellos parte de la guardia imperial: se han batido con valor y han sido bien dirigidos.

Nuestras tropas dieron pruebas de un valor heroico, y sólo después de una lucha de seis horas fueron socorridas por el décimo cuerpo de ejército que acababa de llegar.

Las pérdidas muy considerables por ambas partes, pero nuestro éxito es completo; pues los franceses no han podido ejecutar su movimiento de retirada y han sido rechazados hasta Metz.

Han perdido 2.000 prisioneros, dos banderas y siete piezas de artillería.

Las tropas francesas han violado la convención de Ginebra, tirando sobre los hospitales de sangre.

DESPACHOS TELEGRAFICOS

PARIS 19 (á las nueve y 5 de la madrugada).—Un telegrama del cuartel general fechado el 18 por la noche, contiene los siguientes pormenores sobre el combate del martes.

El número de los prusianos que han tomado parte en el combate asciende á 150.000. Dos generales prusianos han muerto, otros dos han sido heridos. Asegúrase que el príncipe Alberto, hermano del rey de Prusia, ha muerto.

El general francés Legrand ha muerto también.

Un batallón del 73 de línea ha destrozado un regimiento de lanceros prusianos, tomándole su estandarte.

La mañana, es decir, el día 17, han tenido lugar algunos combates de retaguardia cerca de Gravelotte.

PARIS 18.—En la bolsa han cerrado; el 3 por 100 francés á 64,15; el 4 1/2 á 91, el 3 por 100 español exterior, á 26; ídem de 1867, á 26 1/4; ídem de 1869, á 25 1/2; el 3 por 100 interior, á 23; los consolidados ingleses, á 91 1/4.

PARIS 18 (á las doce del día, recibido hoy con gran retraso).—El general Truchu ha dirigido una alocución á los habitantes de la capital, en la cual les dice:

«En los momentos de peligro en que he sido nombrado general en jefe de las fuerzas destinadas á la defensa de la capital, París toma el puesto que le pertenece: quiere ser el centro de los grandes esfuerzos, de los grandes sacrificios y de los grandes ejemplos.

«Creo en el éxito de nuestra empresa siempre que haya orden, calma y sangre fría. Yo obtendré el orden, no á merced del estado de sitio, sino merced á vuestro patriotismo y á vuestra confianza. Hago un llamamiento á todos los partidos para que contengan por medio de su autoridad moral á los exaltados y á los hombres que quieran aprovecharse de las desgracias públicas.

(Los partes se siguen recibiendo con notable retraso.)

PARIS 19 (por la tarde).—A última hora se cotizan:

El 3 por 100 francés, 69,55.

El 3 por 100 español exterior, 22,7/8.

El 3 por 100 id. id., 26,25.

LONDRES 19.—Consolidados ingleses, á 92.

PARIS 19.—Numerosos cuerpos de franco-tiradores han salido ya para la frontera. Hay gran entusiasmo en todas partes.

PARIS 18 (á las once y treinta noche, recibido el 19 á las nueve y veinte y tres).—Oficial.—Comunican del cuartel general pormenores de la acción del 18, en la que murió el general Legrand dando una carga á la cabeza de su división, y desapareció el general Montaigne. Un batallón del 73 de línea destruyó un regimiento de lanceros prusianos y se apoderó de un estandarte.

Murieron los generales prusianos Doring y Wodel y fueron heridos los generales Grueter y Von Ranch, creyéndose también que murió el príncipe Alberto de Prusia, que mandaba la caballería.

A la caída del día el ejército francés era dueño de las posiciones que había ocupado al enemigo.

Las fuerzas que este desplegó se pueden estimar aproximadamente en 150.000 hombres. No constan todavía exactamente las pérdidas del ejército francés.

Otro telegrama recibido ayer mañana dice que ayer hubo en la retaguardia algunos combates cerca de Gravelotte.

LONDRES 19.—Via Cabo.—Pont-á-Mouson 17.—La segunda relación oficial alemana hace confirmar el éxito completo del ejército prusiano, puesto que el enemigo, queriendo dirigirse á Verdun, ha sido rechazado á Metz, dejando 2.000 prisioneros, dos banderas y siete cañones.

BRUSELAS 19 á las doce y treinta y cinco minutos de la mañana, recibido en Madrid á las cuatro y treinta minutos de la madrugada de hoy. (Via Cabo.)

Dicen de Lóndres que Inglaterra y Austria reclaman colectivamente contra la medida de expulsión de los alemanes.

De Roma aseguran que el Papa tiene intención de retirar el nuncio de Viena, á consecuencia de la anulación del Concordato.

Anuncian de París que el príncipe Ardor (1), procedente de San Petersburgo, acaba de llegar á aquella capital, asegurándose que es portador de una misión conciliadora.

BRUSELAS 17 (á las nueve y cincuenta de la mañana, recibido el 19 á las once y veinte y tres de la noche).—Via Cabo.—Dicen de París que ha sido retirada la prohibición relativa á los telegramas privados para el interior y el extranjero.

De Berlin anuncian que el Rey ha ordenado la suspensión provisional de envío de refuerzos.

La *Independencia Belga* dice que la Emperatriz ha preguntado al rey Leopoldo si en la eventualidad de verse precisada á atravesar el territorio belga, podría hacerlo para dirigirse á Inglaterra, y que se cree que la respuesta ha sido afirmativa.

(1) La palabra Ardor viene marcada con una cruz, para significar acaso que es dudosa.

PRECIOS DE INSERCIÓN.—Lineas de anuncios por 1 día 35 ctmos. cada una, por 2 á 4, por 3 á 40, por 4 á 35, por 5 á 30, por 6 á 27, y de 7 en adelante á 25. —Reclamos, sueltos, gacetas, etc., á 150 ctmos línea.

ANUNCIOS.

—Comunicados, desde 100 á 1.000. —Avisos judiciales á 50, y los demás oficiales ó de defunción, á 100. —A los suscriptores de más de trimestre se rebaja del 25 al 50 por 100. —Los pagos se hacen el primer día de publicación.

Boletín religioso.

Santos de mañana.—Santos, Siforiano, Fabriciano, Hipólito y Timoteo, y el martes s. Felipe Benicio cf. Jubileo.—Esta mañana en la iglesia de Ntra. Sra. del Rosario, y el martes en la de S. Juan de Dios.

Sección mercantil.

Precios del día 20.
Trigo del país, de 9 50 á 12 00 pts. l.
Id. manchego, de " á " id.
Id. extranjero, de " á " id.
Id. andaluz, de " á " id.
Cebada, de 3 72 á 3 87 id.
Gaja, de " á " id.

BOLSA DE MADRID.

Cotización oficial del día 18.

FONDOS PUBLICOS.	Ult. pre.
3 por 100 consolidado.	23,95
Idem pequeños.	24,00
Idem á fin de mes.	23,85
Idem exterior.	00,00
3 por 100 diferido.	00,00
Idem á fin de mes.	00,00
Deuda del personal.	00,00
Billetes hipotecarios.	par d.
B.letes de segunda serie.	93,85
Bonos del Tesoro.	65,70

ESPECTACULOS.

TOROS DE MUERTE EN LA CIUDAD DE MURCIA.
Con permiso del señor Gobernador de la provincia se verificarán dos corridas de toros en los días 3 y 4 del próximo setiembre, (si el tiempo no lo impide) PRESIDEN LA PLAZA LA AUTORIDAD COMPETENTE.

Se lidiarán 6 toros de la acreditada ganadería de D. Justo Hernández, vecino de Madrid, con divisa morada y blanca; y otros 6 de la de D. Manuel García Puente López (ant. de Aleas), con divisa encarnada y caña. Siendo conocidas estas ganaderías en esta plaza, es inútil toda clase de comentarios.

LIDIADORES.

Espadas: Rafael Molina (a) (Lagartijo), de Córdoba.—José Lara (a) (Chicorro), del Puerto de Santa María.

Picadores: Antonio Calderon, de Alcalá de Guadaíra.—José Marqueti, de Madrid.—Manuel Alvarez, de Córdoba.—Patricio Briones, de Madrid.

Banderilleros: Juan Yust, de Sevilla.—José Gomez, (El Gallo), de idem.—Benito Garrido, (Villaviciosa), de Madrid.—Matias Muñoz, de idem.—Victoriano Alcon, (El Cabo), de idem.—José Bejarano de Córdoba.

Puntillero: Juan Molina, de Córdoba.

La banda de música tocará antes de empezar la función y en los intermedios.

Precios de las localidades.

	Sombra Reales	Sol y sombra Reales.
Palcos cada tarde sin entrada.	260	
Sillas de rellano.	25	18
Contrabarrera.	20	14
Segunda contrabarrera.	6	
Belanteras de sillas.	6	4
Balconchales.	8	5
Grada cubierta, primera fila.	10	6
Segunda id.	6	2
Tercera id.	4	2
Cuarta id.	6	2

ENTRADA GENERAL 10 RS.

Para los viajeros de Cartagena, que vayan á ver las corridas de toros, la empresa del ferro-carril venderá billetes de ida y vuelta á los siguientes reducidos precios:

En 1.ª . . . 26 rs.)
En 2.ª . . . 20 " } Ida y vuelta.
En 3.ª . . . 10 " }

Además habrá en dichos días un tren especial de regreso que saldrá de esta á las 8 y 30 de la noche y llegará á las 11 á Cartagena.

ANUNCIOS.

D. Luis Sitoni, oficial de la Dirección general del Patrimonio, ofrece sus servicios á los que tengan asuntos pendientes en cualquiera dependencia de Madrid. Dirigirse: Calvario, 20, 3.ª derecha. Honorarios convencionales.

NODRIZA.

Una de 21 años, viuda, primeriza, leche de dos meses, desea criar para la casa de los padres del niño que se le confie. Viva calle de San Ginés, parroquia de S. Antón, número 25. 8-2

ENFERMEDADES DEL PECHO

GLORIOSA ANEMIA OPIACION

Alivio pronto y efectivo por medio de los Jarabes de hipofosfito de sosa, de cal y de hierro del Dr. CHURCHILL. Precio 4 francos el frasco en París. Exijase el frasco cuadrado, la firma del Doctor CHURCHILL y la etiqueta marca de fábrica de la Farmacia SWANN, 42, r. Castiglione, París.

Las Tablillas Pectorales del Doctor CHURCHILL contra la tos se venden, al precio de dos francos cajita, en casa de todos los depositarios de los Jarabes de hipofosfitos.

En Madrid, por mayor Agencia franco-española, Sordo, 31. En Murcia D. Lucas Serrano 48-11 agt. 70.

PILDORAS de LARTIGUE

CONTRA LA GOTA Y EL REUMA.

Prescritas hace mas de 30 años, por todos los médicos de Francia; disipan los ataques mas violentos en 24 ó 36 horas, impiden la frecuencia de los accesos, imposibilitan que pasen de una parte á otra del cuerpo y las mas veces cura radicalmente, como lo prueban las observaciones publicadas por M. M. Chomel, Doublet, Lisfranc, Velpeau, Miquel, Amedée Latour, etc.—Para evitar las falsificaciones, no deben aceptarse mas que los frascos que lleven sobre la etiqueta la firma de puño y letra de M. Alf. Lartigue, D. M. P.

Depósito general: en París, Farmacia Pelletier, rue Jacob, 45; en Madrid, por mayor Agencia franco-española, 31, calle del Sordo, por menor á 46 reales, en Murcia D. Lucas Serrano.

Cafés y Tés superiores



DE LA

COMPAÑIA COLONIAL.



Antigua es la nombradía de estos Cafés y Tés, habiendo sido esta Compañía la primera que presentó en sus establecimientos los abundantes y delicados surtidos que hacen falta en esta capital.

Estos Cafés proporcionan al consumidor una grande y positiva economía en el gasto, por el aumento de fuerza y aroma que resultan de las clases selectas de Cafés en verde que se emplean y del método especial de tostado que importó á España la Compañía en el año 1854, introduciendo á la vez los adelantos modernos en la fabricación del Chocolate, elevándola así á la altura de una importante industria. En cada uno de estos ramos, un maestro muy entendido tiene la dirección de las operaciones, lo que es por cierto la mejor garantía del escrupuloso esmero con que se ejecutan, así como de la invariabilidad de las clases, condicion esencialísima para la satisfacción del consumidor.

A los que nunca hayan probado los Cafés y Tés de la Compañía Colonial, se les invita á que los comparen con otros cualesquiera que sean, y por el resultado verán si merecen estos productos la marcada preferencia que se les concede hace catorce años. Hasta ahora los mismos consumidores, altamente satisfechos, los han ponderado mas eficazmente de lo que hubiera podido hacerlo la Compañía con sus anuncios.

Señ cinco las clases de Café que se encuentran siempre recién tostadas á la disposición del público en los establecimientos de la Compañía, en paquetitos de 4 y 8 onzas, forrados de estaño para su mejor conservación. Los precios son: 6, 8, 9, 10 y 16 rs. libra.

Los Tés negros, verdes y mezclados, forman un surtido de treinta clases, desde 20 rs. hasta 70.

Los Establecimientos de la Compañía están provistos de toda clase de cajas, cafeteras y teteras para conservar ó preparar el Té y el Café.

Depósito general y oficinas en Madrid, calle Mayor, 18 y 20.

ACEITE DE ABROTANO.

(Abrótanum.)

Remedio verdadero para el crecimiento del cabello y de la barba. Sin pretensiones y sin la charlatanería con que comunmente vemos anunciar y recomendar ostos específicos, ofrecemos hoy al ilustrado y elegante público un aceite con cuyo uso se mantienen frescas las

AGUA Y POLVOS DENTIFRICOS DEL Dr. PIERRE.

PARIS, 16, BOULEVARD MONTMARTRE, PARIS.

En Madrid, por mayor, Agencia franco-española, 31, calle del Sordo, por menor, á 16 y 24 rs.—En Murcia, D. Lucas Serrano.

La preservación personal.

obra del Dr. La Merl.—Tratado sobre la curación de la debilidad nerviosa y física, espermatorrea, impotencia y esterilidad, resultados de hábitos solitarios en la juventud, ó de excesos de la edad madura, y que por la prematura decadencia de las fuerzas viriles, afectan la felicidad conyugal y quitan esperanzas de posteridad por el Dr. Samuel La Merl, miembro del colegio real de médicos. Aviso IMPORTANTE. Las medicinas se envían y todas partes con el mayor secreto á celeridad. Tratamiento por correspondencia en todos los idiomas con tal que con las cartas venga los fondos. Dirigirse al Dr. La Merl, 37, Bedford square, Londres. Véndese en Madrid, en la Agencia franco-española, 31, calle del Sordo. Su precio 12 rs.

MUCHACHOS.

Para la venta pública de periódicos se necesitan uno ó dos que sean listos y tengan personas que respondan de su conducta.

cabidades pilosas y cutáneas, proporcionando de este modo la salida de los humores, dejando crecer el pelo y la barba con robustez y lozanía. A cada tarro acompaña un folleto titulado: *Reseña histórica y higiénica del cabello y de la barba*, y método para su crecimiento y conservación, por medio del aceite Abrótano.

Precios, 5, 7 y 10 rs. vn.

La correspondencia y pedidos, señores Chavero y Valero, Málaga. Punto de venta en esta ciudad, el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

Salud y energía á todos los enfermos

logradas sin medicinas, purgantes, ni gastos, por la deliciosa

HARINA DE LA SALUD,

La Revalenta arábica de Londres DU BARRY que cura radicalmente las malas digestiones (dispepsias) gastritis, gastralgias, estreñimientos habituales, almorranas, flemas, vientos, palpitaciones, diarrea, hinchazones, accidentes, ruido en los oídos, acedias, pituitas, jaqueca, náuseas, vómitos después de comer y durante el embarazo, dolores, agrieles, calambres, espasmos é inflamación del estómago, de los riñones, del corazón, de costado y de espalda; todos los desórdenes del hígado, de los nervios, de la garganta, de los bronquios, del aliento, de la membrana mucosa, vejiga y bilis, insomnios, toz, opresiones, asma, catarros, tisis (consumción) herpes, erupciones, melancolías, descaecimiento, agotamientos, parálisis, pérdida de memoria, diabéticas, reuma, gota, fiebre, histérico, la danza de San Guy, irritación de nervios, neuralgias, vicio y pobreza de la sangre, palideces, supresiones, hidropesias, reumatismos, gripe, falta de resaca y energía, hipocondría.

Ella es tambien el mejor fortificante para los niños débiles como para las personas de cualquiera edad, fortaleciendo los músculos, y consolidando las carnes. Ella economiza mil veces su precio en otros remedios, y ha operado 69.000 (curaciones rebeldes á todo otro tratamiento).—DU BARRY Y C.ª, núm. 1, calle de Valverde, Madrid.—En cajas de hoja de lata de 1/2 libra 12 rvn.; 1 libra, 20 rvn.; 2 libras, 37 rvn.; 5 libras, 80 rvn.; 12 libras, 170 rvn.; y de 24 libras, 500 rvn.

Se vende TAMBIEN el chocolate de Revalenta de Du Barry en polvo y en tableta.

Alimento exquisito, eminentemente nutritivo, asimilando y fortaleciendo los nervios, y las carnes sin causar males de cabeza, sin irritación ni los demás inconvenientes que causa la generalidad de los choc. lates. En cajas de 12 tazas, 12 rvn.; de 24 tazas, 20 rvn.; de 48 tazas, 37 rvn.; de 288 tazas, 170 rvn.; de 576 tazas, 300 rvn. ó sea dos cuartos la taza.

DEPOSITARIO en Murcia, D. RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN, Zoco, 5.

L'EAU DENTIFRICE DES CORDONNIERES

RECETA INDIA. Es la única que cura los dolores de muelas y las afecciones de la boca: su empleo diario y el de los POLVOS DENTIFRICOS DE LAS CORDONNIERES, previene y hace desaparecer para siempre los estragos de la caries. — Hecho en 33, rue de Rivoli, á Paris. Havana, Sarra y Cia, drog. España. En Murcia, D. Lucas Serrano y establecimiento de LA PAZ.

MUSEO DE LAS FAMILIAS.

Lecturas para todos.

AÑO 26.

Se publica todos los meses, desde abril de 1870, y cada número constará de 32 páginas en 4.ª mayor á dos columnas de impresión esmerada y correcta, en papel superior, con una lámina aparte del texto grabada y estampada en Paris; los números se repartirán encuadernados con su correspondiente cubierta, y los 12 del año formarán un elegante volumen de cerca de 400 páginas equivalentes en lectura á mas de diez tomos en 8.ª comun.

El precio de suscripción es: 8 rs. al trimestre en Madrid y 32 por un año; en provincias 10 rs. al trimestre y 40 por un año.

Los primeros mil suscritores que adelanten el importe de un año, recibirán en el acto en Madrid, ó se les remitirá á provincias á vuelta de correo, gratis y franco el porte, un ejemplar encuadernado á la rústica del *Oficio Divino* para todos los días de fiesta y de precepto.

Se suscribe en Madrid en la administración calle del Cármen, número 32. En Murcia en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

Advertencia.—Los antiguos suscritores al Museo por cualquier concepto ó bajo cualquier forma, que quieran recibir los números en esta nueva época, pagarán solo 20 rs. en Madrid y 28 en provincias por el primer año, y tendrán derecho al regalo como todos los demás suscritores, si avisan antes que se cubra el número de mil; pero en condicion indispensable que se entiendan directamente para hacer la suscripción con el administrador. En los años sucesivos el precio será igual para todos sin escepcion.

EL MENTOR DE LA MORAL,

segun el testo y espíritu de la sagrada escritura, por el licenciado en ambos derechos.

D. Rafael Garcia Lopez.

El Real Consejo de Instrucción pública tasó el precio de esta obra á 3 rs. cada ejemplar en rústica; y se halla de venta en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5. A los maestros que tomen 6 ejemplares se les darán á 2 y medio rs. cada uno.

SUPLEMENTO

A

LA PAZ DE MURCIA

del domingo 21 de agosto de 1870.

Murcia 22 de agosto de 1870.

Anoche recibimos el siguiente telegrama de la agencia *Havas Bullier Reuter*, que no nos fué posible publicar:

«Madrid 21.

Es probable se constituya un Gobierno provisional en Francia y se cree quede constituido mañana.—*Fabra.*»

Hoy hemos recibido el siguiente de la misma agencia:

«Madrid 22.

Despachos oficiales de Paris anuncian que las comunicaciones del ejército del Rhin están cortadas con Paris.

Los batidores enemigos han aparecido en Saint Dizier.

El príncipe Napoleon ha llegado á Florencia.—*Fabra.*»

Los periódicos de hoy nos suministran las siguientes importantes noticias:

Londres 20 (á las dos y cuarenta y cinco de la tarde, recibido el 21 á las tres y cincuenta y nueve de la madrugada).—Via Cabo.—Paris 20.—Ayer han conferenciado largamente MM. Thiers, Latour, Marboug y general Trochu (1).

Segun noticias telegráficas de origen muy autorizado, tratase en Paris de la formacion de un Gobierno provisional por los hombres mas eminentes de diferentes partidos, que hacen una tregua á las diferencias políticas ante el peligro de la patria.

A esto debe referirse el importantísimo telegrama que arriba insertamos y hemos anotado.

Parece que MM. Thiers, Gambetta y Trochu son las personas designadas para formar parte del Gobierno provisional.

Como se vé predomina el elemento orleanista.

Con esta solucion, dada la última hora del Imperio, que todos y de todas maneras, creen segura é inmediata, se tratará de evitar no solo una lucha horrible en las calles de Paris, sino los peligros é inconvenientes de la dictadura-Palikao.

Anoche se dijo que el ejército francés se habia manifestado abiertamente en favor del Conde de Paris.

Esta noticia necesita confirmacion.

(1) Llamamos la atencion de nuestros lectores sobre este telegrama muy significativo en estos momentos por las personas que en él se citan.

Imp. de LA PAZ.

